

Konfliktrohstoffe / Conflict Minerals

Herstellereklärung

Der Schutz von Leben, Umwelt und natürlichen Ressourcen stellt einen grundlegenden Wert unserer Gesellschaft dar. Die Einhaltung dieser Prinzipien ist für uns von großer Bedeutung, und wir sind uns unserer Verantwortung bewusst, die internationalen Bemühungen zur Wahrung dieser Grundrechte zu unterstützen.

Vor diesem Hintergrund wurde in den USA im Jahr 2010 der Dodd-Frank Wall Street Reform and Consumer Protection Act verabschiedet, der unter anderem börsennotierte Unternehmen verpflichtet, offenzulegen, ob in ihren Produkten bestimmte Mineralien wie Tantal, Wolfram, Zinn und Gold (sogenannte „Konfliktrohstoffe“) enthalten sind, die aus konfliktbetroffenen Regionen, insbesondere der Demokratischen Republik Kongo und angrenzenden Staaten, stammen.

Als deutsches Unternehmen unterliegen wir nicht unmittelbar diesen gesetzlichen Anforderungen. Auch besteht nach derzeit geltendem deutschem Recht keine generelle gesetzliche Verpflichtung, eine entsprechende Erklärung zur Herkunft von Konfliktrohstoffen entlang der gesamten Lieferkette abzugeben.

In unseren Produkten können – wenn überhaupt – derartige Mineralien nur in sehr geringen Mengen enthalten sein. Aufgrund der komplexen und mehrstufigen globalen Lieferketten ist eine lückenlose Rückverfolgbarkeit der Herkunft sämtlicher enthaltenen Materialien derzeit nur eingeschränkt möglich.

Nach bestem Wissen und auf Basis der uns vorliegenden Informationen liegen derzeit keine Hinweise darauf vor, dass in unseren Produkten Konfliktrohstoffe im Sinne der genannten Regelungen enthalten sind.

Wir sind Mitglied im Verband der Elektro- und Digitalindustrie (ZVEI) und orientieren uns an dessen Empfehlungen und Positionspapieren zum verantwortungsvollen Umgang mit Konfliktrohstoffen. Das entsprechende Positionspapier des ZVEI aus Juli 2013 unterstützen wir ausdrücklich.

<https://www.zvei.org/presse-medien/publikationen/konfliktrohstoffe-positionspapier-und-hintergrundpapier-der-elektroindustrie>

Lampertheim, 17.06.2026

Ort und Datum der Ausstellung
Place and date of issue

Diese Erklärung beinhaltet keine Zusicherung von Eigenschaften. Die Sicherheitshinweise der Produktdokumentation sind zu beachten.
©RECHNER, R1

Manufacturer's Declaration

The protection of human life, the environment, and natural resources is a fundamental value of our society. Respecting and upholding these principles is of great importance to us, and we are aware of our responsibility to support global efforts aimed at safeguarding these rights.

In this context, the Dodd-Frank Wall Street Reform and Consumer Protection Act was enacted in the United States in 2010. Among other provisions, it requires publicly listed companies to disclose whether certain minerals such as tantalum, tungsten, tin, and gold (so-called "conflict minerals") used in their products originate from conflict-affected regions, particularly the Democratic Republic of the Congo and adjoining countries.

As a German company, we are not directly subject to these legal requirements. Furthermore, under current German law, there is no general legal obligation to provide a declaration regarding the origin of conflict minerals throughout the entire supply chain.

Our products may contain such minerals, if at all, only in very small quantities. Due to the complexity and multi-tiered nature of global supply chains, full traceability of the origin of all materials can only be ensured to a limited extent.

To the best of our knowledge and based on the information available to us, there are currently no indications that conflict minerals, as defined above, are present in our products.

We are a member of the German Electrical and Electronic Manufacturers' Association (ZVEI) and follow its recommendations and position papers regarding the responsible handling of conflict minerals. We expressly support the ZVEI position paper published in July 2013 on this subject.

<https://www.zvei.org/en/press-media/publications/konfliktrohstoffe-positionspapier-und-hintergrundpapier-der-elektroindustrie>

Dr.-Ing. Armin Kohler

Geschäftsführer
Chief Executive Officer



This declaration does not guarantee any specifications. The safety advice of the product documentation must be observed.